
〇東新町商店街“まちなか映画ポスター展 ＜7月中旬～8月中旬まで＞

〇内川十楽の市“夏の夜の彩り” ＜7月29日～30日＞

〇新湊ベンチャーズin番屋カフェ ＜9月3日(日）PM15：00＞
＊出演：1960年代懐かしのベンチャーズ完全コピーバンド
＊入場料：1000円（１ドリンク付き）

〇万葉線15周年記念JAZZライブ ＜9月10日（日）PM14：00＞
＊出演：アヤ＆トリコロールジャズトリオ
＊万葉線車内ライブ： 高岡駅14：00発―越ノ潟（往復）
＊料金：1,500円（1ドリンク＆乗車券込々）

〇十六夜祭と放生津ヒストリア絵巻 ＜10月6日（金）＞
＊新湊・放生津に伝わる歴史・文化を知って貰い、永く伝承するために
新湊ゆかりの歴史上人物にスポットをあて、パフォーマンス披露する催事

＊場所：神楽橋詰付近 ＊料金：無料

〇アヤ＆トリコロールジャズトリオ・ライブ ＜10月22日（日）＞
＊トロンボーン、ギター、コントラバスのジャズトリオと女性ボーカルで構成、
ジャズスタンダードの曲中心に演奏

＊場所：古民家“渡辺邸” ＊入場料：1000円（１ドリンク付き）

〇＜仮称＞新湊を食べる！内川晩秋の十楽の市“かぶす汁”まつり（11月予定）
＊開催に向けて準備中 ＊出店＆協力ボランティア者募集中

＜下半期＞ 内川周辺イベント開催予定
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言葉と音の世界を表現する、歌と朗読のコンサート
「うちかわ 昼のうたげ」が旧渡辺邸で開催され、ア
クアルーチェ（瑞々しく表現力豊かな歌声のＭｉＯ、
多彩な演奏のＲａｙのユニット）、いろふぁ(劇団から
くり玉手箱主宰)、ゲストとしてムワンズィタウィが出
演し、歌と朗読と振付パフォーマンスなどで聞かせて
見せる“うたげ”となり大いに楽しむひと時を過ごしま
した。
なお、当日会場内には出店ブースが設けられ、来場

者には500円割引券も進呈などの特典もあり、思い思い
に買い物も楽しんでいました。

「内川を愛する会」の役員会が５月２３日川の駅新湊で開催されました。
本郷会長の挨拶に続いて議事に移り、事務局より「28年度内川を愛する会経過及び収支決算」

が報告され、年間の取り組み事項や主催行事等について説明がありました。
次いで、「29年度事業計画」の審議に入り事業推進の４本柱である、①内川景観を生かした歴

史と文化のまちづくり事業の推進、②魅力アップ活動の推進、③イベントの実施
④定住人口の増加対策を具体的な活動内容と共に説明されました。
その後、「29年度収支予算」等の審議もあり、全議案全会一致で採択されました。
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平成２９年度 特定非営利活動法人水辺のまち新湊 通常総会を開催

古民家で“うちかわ 昼のうたげ”開催（6月24日）

去る６月１４日（水）午後３時から高周波文化ホール３階第２研修室にて、平成２９年度特定非営
利活動法人水辺のまち新湊の通常総会を開催しました。
冒頭、本郷俊作理事長が「このまま推移すれば１０年後には、このまちは半分になってしまう。曳

山や獅子舞の伝統文化、景観など多くの魅力のある地域である。自分たちのまちは自分たちでつくる
ほかない。力を合わせ頑張りたい。」と力強くあいさつしました。
また、来賓の射水市長（代理・中川港湾観光課長）メッセージの中で、活力ある地域・魅力ある地

域づくりに頑張っている水辺のまち新湊に協賛と労いの言葉があり、そして、「海王丸パークでは１
００万人を超えるなど引き続き多くの来街者があった。その流れをまちづくりに生かしたい」と「官
民一体でのまちづくり推進」の決意が述べられました。
その後、議案の審議に移り、第１号議案・平成２８年度事業報告、第２号議案・平成２８年度決算

報告と監査報告、第３号議案・平成２９年度事業計画、第４号議案・平成２９年度収支予算、第５号
議案・定款の変更、第６号議案・役員の改選の６議案についてすべて異議なく承認されました。
特に、決算では多額の寄付（３６０万円）と助成金（２か所で６５万円）の結果、財政状況が大き
く好転したことを報告し、事業計画では、今後も内川を周辺の環境整備や保全事業に取組、魅力発信
を継続的に行い、来街者と地域住民が交流できる機会が増えるよう努めることを決意しました。
また、次の３氏が新しく理事に選任されました。河原隆幸氏（射水市観光協会）、明石あおい氏

（㈱ワールドリーデザイン）、山本麻理佳氏（劇団からくり玉手箱）。

平成２９年度 内川を愛する会役員会 開催



「内川まち歩きワークショップ」「内川まちづくり大会議」「かぶす会議」など内川周辺の
活性化を目的とした、住民参加型のまちづくりイベントを開催してきました。
（28年5月～29年3月）
このイベントには中学生からシニア世代までの多くの方(約70名)にご参加頂き、内川のまち

づくりへの関心の高さを感じました。各階層からの貴重なご意見や提案を少しずつ形に出来る
ような仕組み作りを現在検討しています。
昨年から今年春までの一年間の活動内容や、イベント開催に向けたプロセス成果は、報告書

として一冊にまとめ会員各位にも送付しています。
ご意見、ご感想など聞かせて頂ければ幸いです。

内川景観グランドデザイン策定事業 最終「報告書」まとまる

「内川を愛する会」が企画し射水市地域おこし協力隊の沼尻美帆さん
が編集した、まちとひとがつながるフリーペーパー「ぶりっじ」を発
刊しました。
この小冊子は、来街者の方々との交流の材料にと「新湊のまちの特

徴」を紹介したもので、“町並みの歴史”“個性ある家が生み出す町並み
景観の特徴”“町屋から見る今と昔“など新湊・内川の家屋が特集されて
おり写真、イラストなどで見易い仕上りになっています。
新湊地区の全世帯及び関係各団体等に配布しましたが、町の魅力再

発見につながることを願っています。

小冊子「ぶりっじ」発刊

内川イベントトピックス（水辺のまち新湊の主催・共催＆協賛行事）

６月17日に立川志の輔プロデュ―スによる第10回
「内川寄席」が曼陀羅寺で開催されました。
志の輔門下の立川志の太郎の落語、お笑い芸人コン

パスの漫才などが熱演、更に今回はサプライズゲスト
として地元出身の立川志の輔師匠が特別出演され新湊
弁のスペシャルトークと新作落語で、会場を大きな笑
いの渦に巻き込みました。
初夏のひと時を腹の底から笑い、本格的に迎える夏

の暑さを吹き飛ばす落語会でした。

懐かしの映画ポスター展 内川お花見ジャズライブ

落語の似合うまち
第10回“内川寄席”開催

「内川の満開桜を背景に多くの人に花見をしな
がらジャズを楽しんでほしい」
そんな思いから、4月8日に第二回目が東橋周辺
で開催されました。
風情ある内川周辺にジャズを根付かせようと

水辺のまち新湊と放生津内川JAZZ推進協議会が
定期的に開いているもので、今回は“ビー・ジ
ャズ・オーケストラ”に新湊高校吹奏楽部もゲ
スト出演し大いに盛り上がったライブとなりま
した。

番屋カフェ2階ギャラリで、国内外の懐かしい
映画ポスター１００枚が1月から３ヵ月間にわ
たり約半月ごとに入れ替え展示されました。
来場された方の中には、往年のスター達を思

い出したのか、昔見た映画の思い出話に花が咲
いていました。
この展示会は、高岡在住の堀隆行さんが所有

する約1500枚のコレクションの一部を公開した
もので今後も順次展示する予定です。第２弾は
７月中頃から東新町商店会で“まちなか映画ポ
スター展”開催にむけて準備中です。

内川を愛する会主催の内川一斉清掃をイベント化した「内
川船乗りゴミ拾い」が５月２１日に開催されました。
船で川に流れているゴミの回収、内川沿道では除草＆ゴミ

拾いなどに取り組みました。
このイベントは北陸労働金庫の支援を受け、一般公募によ

る参加者、内川を愛する会々員のほか、地域活性化団体「ま
るごとTOYAMA」、新湊中央ロータリクラブ、観光ボランテ
ァ「あゆの風」等合わせて約４０名が参加しました。次回は
９月中旬の予定です。

内川船乗りゴミ拾い

今年６月に内川周辺エリア（万葉線北側の新湊地区）を中心に、５年ぶりの空き家家屋実態調査
（所有者に現状保持か、売却か、賃貸か、解体か等の意向確認も含む）を射水市・水辺のまち新湊
・関係自治会の協力で実施しました。
その結果、新湊・放生津各校下エリアで判明しただけでも６６９戸の空き家があり、予想以上の

多さに驚き、この深刻な状況を今更ながら痛感しています。
最近、内川周辺で「お店を開きたい」「民泊施設・シェアハウスを検討している」「内川の見え

る所に住みたい」等の問合わせが増えており、これらの方々に対し速やかな情報提供こそが移住に
つながる第一歩と考えています。現在射水市には“空き家バンク”制度がありますが、必要情報を拡
充しいつでも引き出せる体制を作っておかねばなりません。
その為には今回の調査で得た貴重な情報を生かし、“空き家バンク”の個別内容も充実させ、常に

メンテナンスしながら最新情報を発信していくことが重要と考えています。
空き家を減らし、お店を増やし、子供の声も聞こえるまちの復活にむけての地道な活動が必要で

す。今がそのラストチャンスのように思えてなりません。

増え続ける空き家問題 空き家家屋実態調査 実施


